
ВЫСТУПЛЕНИЕ тов.СЕРГЕЕВА В.С. - директора п/я2016

Разрешите мне от имени коммунистов нашего предприятия приветствовать делегатов первой 
районной конференции города Зеленограда, пожелать Вам успехов в работе, а также, выразить 
надежду, что выбранный сегодня нами Районный комитет послужит дальнейшему росту нашего 
города, наших успехов в выполнении задач, поставленных партией и Правительством.

Товарищи!

Коллектив предприятия п/я2016 создан, без малого, полтора года назад. Основная задача, 
поставленная перед предприятием, состоит в решении научно-технических вопросов технологии 
производства изделий новой техники.

Несмотря на крайне малый промежуток времени существования, мы можем доложить 1-й 
районной партийной конференции о первых практических результатах работы коллектива учёных,
инженерно-технических работников и рабочих. Сейчас уже создан высококвалифицированный 
коллектив, способный решать сложные физические и технологические задачи.

Нами создана небольшая производственная база на основе новейшего оборудования. В истекшем
1964 году закончен ряд научно-исследовательских тем, которые приняты государственными 
комиссиями. И наконец, все эти работы овеществлены выпуском серий самых маленьких в мире 
приёмников - "Эра", "Микро", "Маяк". В настоящее время эти приёмники уже продаются не 
только в Москве, но и в ряде других городов Союза.

К началу нашей конференции мы хотим праздновать маленький юбилей. Сегодня мы соберём 
10000-й радиоприёмник. Эти Маленькие успехи - результат работы не только нашего 
предприятия, это результат работы всех предприятий центра, а также наших замечательных 
строителей, обеспечивших в короткие сроки строительство зданий, в которых мы сейчас работаем
и живём.

Для нас первая продукция - это овеществлённый труд, на котором мы учились, сколачивали 
коллектив, выявляли - кто на что способен. Вместе с разработчиками, мы гордимся своей первой 
продукцией, потому что она первая, потому что о ней неплохо отзываются наши советские люди. 
Об этом свидетельствует и предложение ряда зарубежных стран о заключении контрактов на 
поставку этих приёмников.

Но это первые небольшие успехи, которые обязывают нас в большей степени бороться с 
имеющимися недостатками, преодолевать трудности, чтобы коллектив добился высоких 
показателей своей деятельности.

Перед нами стоят серьёзные задачи по организации быта в городе. Создавая мощный научно-
технический центр, у нас отстают ещё вопросы организации быта, организации отдыха, проблема, 
куда деваться вечером молодёжи. Это чрезвычайно острая проблема и чем дольше она будет 
решаться, тем больше будет расти выручка винных отделов в магазинах. Серьёзные проблемы с 
обеспечением яслями и детскими садами, организацией высших и средних учебных заведений.

Этих вопросов много, поэтому я не буду на них останавливаться. Скажу только, в дополнение к 
этому, что все зеленоградцы мечтают ещё о том, что вторая очередь монорельсовой дороги 
пройдёт через Зеленоград - это значительно приблизит наш район Москвы, которым является 
Зеленоград, к самой Москве.

Я думаю, что к этим мечтам присоединится и избранный нами новый райком для того, чтобы 
ставить этот вопрос в соответствующих организациях. Сегодня здесь присутствует и секретарь 
Ленинградского райкома партии Леонид Валентинович, он тоже присоединится к наше мечте, т.к. 
здесь у Ленинградского района находится зона отдыха, на которой трудящиеся смогут отдыхать и 
куда они смогут быстро доехать по монорельсовой дороге.



Наш молодой город, имеющий серьёзное государственное значение, бурно развивается, на глазах
вырастают жилые корпуса и промышленные здания.

Не имея постоянного места, все наши предприятия начали работать на временных площадях - это 
сыграло огромную положительную роль. Пока идёт строительство, мы осваиваем новую технику, 
учим людей и во многом стали уже квалифицированнее в своей отрасли. Когда давалось задание 
на проектирование комплекса промышленных предприятий, таких специалистов, которые 
имеются сейчас, практически не было. Не могло быть и опыта и у проектировщиков, тем более, 
что здесь сооружался первый в мире центр, в котором сосредоточивается огромная мощь нашей 
техники.

Всё это наложило специфику на характер и методы ведения проектирования и строительства. Эта 
специфика усугубилась ещё и тем, что проектирование предприятий началось ёщё до 
организации ряда предприятий. Естественно, что в процессе работы появились некоторые 
изменения проекта, причём, в большинстве, мало отражающиеся на сроках и ходе строительства. 
Однако, мы имеем недопустимую оттяжку решений этих вопросов со стороны проектных 
организаций и недопустимое пренебрежение к предложениям, исходящим от предприятий, для 
которых всё это строится.

Например, по первоначальному проекту опытный завод нашего института состоял в основном из 
макетных цехов всех институтов. Таким образом, при наличии огромных мощностей для научных 
разработок не предусматривались практические воплощения этих разработок в материальные 
изделия. Это усугубляется ещё и тем, что в ближайшее время не будет заводов, которые 
выпускали бы изделия, с применением нашей техники.

Для того, чтобы доказать проектировщикам эту прописную истину, потребовалось более 6 
месяцев огромного труда потери времени. К сожалению, большинство таких вопросов приходится
решать через Министерство, у которого и без этого достаточно хлопот.

Такой же случай произошёл с проектом институтов Южной зоны. Нами был предложен в самом 
начале проектирования вариант планировки технических этажей, позволяющих резко улучшить 
удобство эксплуатации, удешевить строительство, улучшить качество.

Однако, это выигрышное предложение, поддержанное руководством и специалистами всех 
предприятий Южной зоны, было опять встречено в штыки. Потребовалось ещё 6 месяцев на 
доказательство своей правоты, а когда проектировщики согласились с ним, то потребовали, чтобы
перепроектирование мы вели сами, т.к. они уже израсходовали на проект деньги и упустили 
сроки. Силами, буквально нескольких человек, мы эту работу проделали и передали 
соответствующую документацию проектным институтам. Эта группа из нескольких человек 
проделала поистине огромный труд, проявила огромную волю - только это помогло не допустить 
ту большую оплошность проектировщиков.

Этих двух примеров достаточно для того, чтобы понять необходимость иметь у нас в Зеленограде 
партийное руководство, объединяющее весь жизненный комплекс города: строительство, науку, 
быт. Мне кажется, одной из первых и главной задачей райкома - объединить эту огромную мощь 
в единый сплочённый, целенаправленные коллектив Зеленограда.

Только тесная взаимосвязь строителей, проектировщиков и работников предприятий обеспечит 
качественную работу предприятий. А наши предприятия приложат все силы, чтобы выполнить 
задачи, поставленные перед нами партией и Правительством.


